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EDITORIAL

Caros leitores,  

Mais de um milhão de 
pessoas estiveram com o 
Papa em Portugal e mi-
lhões viram-no na TV. Por 
todo o lado não se falava 
de outra coisa. O Sumo 
Pontífice a todos rece-
beu com carinho e muita 
alegria contagiante. De 
todo o mundo passaram 
jovens e menos jovens 
rumo à Jornada Mundial 
da Juventude e até o Padre 
Guilherme, conhecido DJ 
católico, também lá atuou. 
Vila do Conde deixou a 
sua marca com os tape-
tes de flores e a Póvoa de 
Varzim não podia deixar 
de fora a Camisola. Tam-
bém Esposende acolheu 

mais de 600 jovens e Bar-
celos ultrapassou os 1500 
que rumaram a Lisboa para 
participar nas JMJ, com o 
Norte sempre em destaque, 
lembrando que uma cadei-
ra do Papa foi feita por um 
artesão barcelense.

Entretanto, Vila do Con-
de pode orgulhar se de, 
com o atual Presidente da 
Câmara, já ter recebido 
mais Ministros do que em 
toda a sua existência en-
quanto concelho. Todos te-
mos direito à habitação, é o 
ultimo “mote”.

Relativamente às eólicas 
no mar, é realmente uma 
coisa que não faz sentido, 
até porque há tanto espaço 

em terra!
Também a Vila de São 

Pedro de Rates e a sua 
Igreja Românica esperam 
e desesperam pelas obras 
de conservação, mas pare-
ce que será desta.

De destacar também a 
Caixa de Credito Agricola 
que apoiou em boa hora a 
45ª Edição da Feira Nacio-
nal de Artesanato de Vila 
do Conde.

A fechar, é de registar 
que o futebol voltou e o 
Varzim ganhou.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Milhares de poveiros e 
vilacondenses, sobretudo 
jovens, participaram na 
passada semana na Jorna-
da Mundial da Juventude 
que decorreu em Lisboa. 
Depois de, na semana an-
terior, muitos deles terem 
acolhido nas suas casas e 
paróquias diversos pere-
grinos vindos de várias 
partes do mundo, foi a vez 
de rumarem à capital ao 
encontro do líder da Igreja 
Católica. Com eles seguiu, 
por exemplo, o padre Gui-
lherme Peixoto. O pároco 
de Amorim e Laundos foi 
uma das escolhas da or-
ganização para animar as 
atividades, com destaque 
para a atuação como DJ no 
Parque Tejo, ao início da 
manhã de domingo, tendo 
apresentado um set de mú-
sica eletrónica que incluiu 
algumas mensagens que 
o Papa Francisco foi dei-
xando. Foi um acordar di-
ferente para os peregrinos 
que ali pernoitaram antes 
da Missa de Envio.

Também merece realce o 
gesto de Narcisa Costa, ar-
tesã de 57 anos que teve a 
oportunidade de se encon-
trar com o sumo pontífice 
e oferecer-lhe uma camiso-

PÓVOA DE VARZIM E V.CONDE NA JMJ

la poveira. Nesta, para além 
dos tradicionais símbolos 
como a âncora, os tremi-
dinhos e os castelinhos, foi 
bordado o nome do Papa 
Francisco. Narcisa Costa 
revelou que o santo padre fi-
cou “admirado e muito agra-
decido” com uma oferta que 
“gostou muito”. Outra peça 
artesanal poveira em des-
taque foi o Tapete de Beiriz 

Pub

presente na sala do Palácio 
do Belém onde o presidente 
da República recebeu o Papa 
Francisco. Este foi oferecido 
pela autarquia em 2019 a 
propósito do centenário da 
Fábrica dos Tapetes de Bei-
riz, sendo uma peça única 
com 4,5 metros de largura 
e 7 metros de comprimento.

Outro ponto alto foi a ação 
de 27 vilacondenses perten-

centes às várias ruas que, 
de quatro em quatro anos, 
fazem tapetes de flores por 
altura do Corpo de Deus. 
Uma réplica desse trabalho 
começou a ser preparado 
por cá e foi depois concluí-
do na Colina do Encontro, 
no Parque Eduardo VII, em 
Lisboa, no primeiro encon-
tro do Papa Francisco com 
os jovens. Ao todo foram 80 

mil flores e 70 m2 de ce-
dro para criar um tapete 
de 160 m2 com Nossa Se-
nhora e o Menino de des-
taque, flores e desenhos 
geométricos pelo meio e 
Cristo na Cruz. A concre-
tização deste projeto, que 
foi um  reconhecimento 
de uma secular tradição, 
deixou orgulhoso o edil 
Vítor Costa. 
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MUNICÍPIO

O prolongamento da Via 
B, entre a rua do Garceiro 
e a rua Manuel Gomes 
Moreira, voltou à reunião 
do executivo. Faltava ra-
tificar um despacho para 
que o lançamento do con-
curso possa ir a Tribunal 
de Contas, confirmou o 
presidente Aires Perei-
ra. João Trocado voltou a 
votar contra. O socialista 
continua a defender que 
o custo da obra, cerca de 
2.247 milhões de euros, 
é “exorbitante” e não vai 
resolver o problema do 
estrangulamento no cru-
zamento com a rua de José 
André.

No total, são precisa-
mente 496 metros de es-
trada que, por imposição 
da Agência Portuguesa do 
Ambiente, terá que ser fei-
ta em forma de viaduto, a 
fim de preservar uma linha 
de água que existe naquele 

PROLONGAMENTO DA VIA B CONTINUA A DIVIDIR

iluminações.

COMERCIANTES 
QUEIXAM-SE DE 
GRUPOS JUNTO AO 
PARQUE BRUNO ALVES

A Câmara da Póvoa de 
Varzim já recebeu várias re-
clamações de comerciantes 
e banhistas da zona junto ao 
Parque Desportivo Bruno 

Alves. São queixas relati-
vas a grupos que por ali 
param, deixando as praias 
sujas e provocando alguns 
desacatos. Aires Pereira 
lamenta que se tenha aca-
bado com as Brigadas Mis-
tas, compostas por um ele-
mento da PSP e outro da 
Polícia Municipal, que no 
verão patrulhavam a zona 
balnear. O edil sente que 
tem aumentado a insatisfa-
ção da pessoas e a insegu-
rança, não tendo poupado 
na crítica ao governo e às 
anunciadas brigadas a ca-
valo. Aires Pereira diz que 
aconteceu o mesmo com 
as famigeradas esquadras 
móveis e espera que as au-
toridades com responsabi-
lidades – Polícia Marítima 
nas praias e PSP fora do 
domínio público marítimo 
– aumentem a presença no 
local envolvente ao Parque 
Desportivo Bruno Alves. 

local. A nova via será pa-
ralela à rua Manuel Gomes 
Moreira, mas permitindo a 
quem vem do Parque da Ci-
dade seguir em frente e não 
ter de atravessar dois cruza-
mentos (rua do Garceiro/
rua de José André e rua de 
José André/rua Manuel Go-
mes Moreira). Aires Pereira 
acredita que, com a alterna-
tiva finalmente completa, a 

velhinha estrada nacional 
13 passará a ter menos trân-
sito de passagem.

Recorde-se que a Via B 
está em construção há 18 
anos. A Câmara da Póvoa 
de varzim já gastou, nos 
vários troços, com cerca 
de 4,5 quilómetros, quase 
12 milhões de euros en-
tre aquisição de terrenos, 
obras, ciclovias, passeios e 
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MUNICÍPIO

A Câmara da Póvoa 
vai abrir concurso para a 
construção das primeiras 
24 habitações sociais na 
rua Belarmino Pereira, 
em frente à EB 2,3 Cego 
do Maio, previstas na Es-
tratégia Local de Habita-
ção (ELH). O município, 
segundo explicou o pre-
sidente Aires Pereira, já 
recebeu o aval do Instituto 
da Habitação e da Reabi-
litação Urbana (IHRU), 
que irá financiar a obra 
com 3,4 milhões de eu-
ros. À Câmara caberão 
6%, ou seja, cerca de 200 
mil euros. Naquele lo-
cal, detalhou o edil, serão 
construídas ainda mais 
22 habitações sociais, no 
âmbito do programa “1.º 
Direito”. Depois, haverá 
ainda mais cerca de uma 
centena de fogos para se-
rem construídos a custos 
controlados e um pavilhão 
desportivo de apoio à es-
cola e aquela zona. 

João Trocado, do PS, de-
sejou no final de reunião 

do executivo que se acelere 
este processo já que consi-
dera que a ELH da Póvoa de 
Varzim está muito atrasada. 
Ora, Aires Pereira defendeu 
que tal é normal num pro-
cesso complexo, em que há 
308 municípios com ELH 
a candidatar projetos ao 
IHRU. O autarca acredita 
que até ao final do ano tudo 
estará resolvido e todos os 
projetos estarão prontos a ir 
a concurso.

PRIMEIRAS 24 HABITAÇÕES SOCIAIS VÃO ARRANCAR

“O IMPORTANTE 
NÃO É O DINHEIRO. 
É ACAPACIDADE 
DE EXECUÇÃO”

O presidente da Câmara 
da Póvoa já deixou a opi-
nião sobre a distribuição 
dos fundos europeus dis-
poníveis para a Área Me-
tropolitana do Porto, no 
âmbito do 2030, que foram 
aprovados por maioria. Ai-
res Pereira considera que os 

fundos que caberão a cada 
município terão muito mais 
a ver com a capacidade de 
execução de cada um do 
que com a verba fixada à ca-
beça. No caso da Póvoa, os 
mais de 16 milhões de eu-
ros para gastar em dez anos 
não deixaram o edil triste 
e, para explicar o ponto de 
vista, deu um exemplo: no 
2020, a Póvoa partiu com 
um valor de 13 milhões de 
euros e, hoje, contas feitas, 

já foi buscar mais de 20 
milhões de euros.

Aires Pereira diz que, 
com o 2030 e o Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
o país tem o triplo das ver-
bas comunitárias disponí-
veis. Tem é que, mais do 
que discutir, preocupar-se 
em ter capacidade de gas-
tar o dinheiro e bem gas-
to. Já quanto aos critérios 
de distribuição no seio da 
AMP, o autarca poveiro 
explica que é impossível 
estabelecer um critério 
que agrade a todos e lem-
bra que os municípios 
devem ser solidários uns 
com os outros, a bem da 
coesão metropolitana.

A Póvoa votou a favor 
da distribuição dos 365 
milhões de euros e vai re-
ceber mais de 16 milhões 
de euros. Vila do Conde 
vai receber 19 milhões, 
mas juntou-se a Valongo 
e Santa Maria da Feira no 
voto contra os critérios de 
distribuição (Arouca abs-
teve-se).

Pub
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SOCIEDADE

CONTINUA O 
“PÓVOA AO 
AR LIVRE” 
Está já na reta final a edi-
ção deste ano do “Póvoa 
ao Ar Livre”. O evento de-
corre até final deste mês 
na tenda instalada jun-
to ao Auditório da Lota. 
As últimas associações 
protagonistas foram as 
Tricanas Poveiras com o 
Arraial Poveiro e os Le-
ões da Lapa com a Festa 
do Mar, ambos com for-
te aposta na gastronomia 

local e na animação diária. 
Os próximos a ‘entrar em 
campo são a Juvenorte 
com a Festa da Sardinha 
(de hoje, dia 10, até 15 de 
agosto, próxima terça-fei-
ra) e a Paróquia da Matriz 
com a Festa da Francesi-
nha (de 17 a 20 de agosto), 
ficando o encerramento 
por conta da Mariadei-
ra com o Arraial Popu-
lar (de 24 a 27 de agosto).

PALCO DO PASSEIO ALEGRE ACOLHE TRADIÇÕES
No último fim de se-

mana decorreram dois 
tradicionais even-
tos do verão poveiro.

O Grupo Recreativo e 
Etnográfico “As Tricanas 
Poveiras” promoveu, no 
domingo, o “Encontro de 
Danças e Cantares Costa 
Verde 2023”. Além da co-
letividade organizadora, 
participaram o Rancho 
Folclórico de Aver-o-Mar 
e o Grupo Folclórico “Os 
Camponeses de Navais”. 

O Encontro termina com 
uma nova atuação do Gru-
po Tricanas Poveiras, mas 
na sua vertente recreativa.

No dia anterior, sábado, 
sucedeu o 21° “Festival das 
Tradições” organizado pela 
Associação Cultural e Re-
creativo da Matriz. O certa-
me contou com a presença 
das rusgas sénior e infantil 
da Matriz, do Rancho Tri-
canas do Cidral e do Grupo 
Folclórico dos Pescadores 
das Caxinas e Poça da Barca. 

Caiu o pano sobre a 45.ª 
edição do Festival Interna-
cional de Música da Póvoa 
de Varzim, que, no mês de 
julho, encheu o Cine-Tea-
tro Garrett, a Igreja Româ-
nica de S. Pedro de Rates e a 
Igreja Matriz com o melhor 
da música clássica nacional 
e internacional. Depois do 
fecho da última edição des-
te jornal realizaram-se três 
concertos.

Na última quarta-feira 
de julho, Antje Weithaas 
encantou os presentes na 

A finalizar o FIMPV, a Or-
questra Gulbenkian, a pia-
nista Viktoria Postnikova e 
o maestro Valentin Uryu-
pin, em estreia em terras 
portuguesas, apresentaram 
Modest Mussorgsky, Ser-
gei Rachmaninoff e Ígor 
Stravinski perante um Ci-
ne-Teatro Garrett com-
pletamente lotado e com 
presenças ilustres, como foi 
o caso do Presidente da As-
sembleia da República que 
fez questão de vir à Póvoa 
de Varzim.

45.º FIMPV TERMINOU COM NOTA BEM ALTA
Igreja Românica de S. Pe-
dro de Rates com a melhor 
música dos clássicos de 
Johann Sebastian Bach e 
Eugène Ysaÿe. A violinis-
ta clássica alemã repetiu a 
participação no evento no 
dia seguinte, no Cine-Tea-
tro Garrett, desta feita com 
a companhia de Thomas 
Hoppe, em piano. Juntos, 
presentearam o público 
com o melhor de Johan-
nes Brahms, Ludwig van 
Beethoven, Franz Schu-
bert e Claude Debussy. 

Pub
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“Entre os eletrões e o 
peixe, preferimos o peixe”. 
As palavras da Direção-
-Geral de Recursos Na-
turais, Segurança e Servi-
ços Marítimo (DGRM) 
deixaram mais confiante 
o presidente da Câmara 
da Póvoa. Em causa está 
o projeto de criação de 
um parque de eólicas of-
fshore em Portugal, com 
10 gigawatts de potência, 
que delimitou Viana do 
Castelo, Leixões, Figueira 
da Foz, Ericeira-Cascais e 
Sines como áreas de explo-
ração de energias renová-
veis. O primeiro procedi-
mento concorrencial é a 
norte e será aberto até ao 
final do ano.

A votação da proposta fi-
nal da comissão consultiva 
para a elaboração do Plano 
de Afetação das Áreas Ma-
rítimas para a Exploração 
de Energias Renováveis 
(CC-PAER) estava previs-
ta para a semana passada, 

AUTARQUIAS CONTESTAM PARQUE EÓLICO NO MAR

Miguel Loureiro deixou 
a coordenação da Univer-
sidade Sénior da Póvoa de 
Varzim. 

A instituição é da res-
ponsabilidade do Rotary 
Club da Póvoa, cujo novo 
presidente, em entrevista 
à Onda Viva, já garantiu 
que é uma aposta para 

MIGUEL LOUREIRO DEIXA A COORDENAÇÃO
DA UNIVERSIDADE SÉNIOR DO ROTARY

continuar. A saída de Mi-
guel Loureiro surge na se-
quência entre divergências 
entre o Rotary e o coorde-
nador da Universidade Sé-
nior, que, há uma década, 
liderava a escola. Miguel 
Loureiro anunciou a saída 
numa publicação na página 
pessoal de facebook.

mas foi adiada para o dia 
4 de setembro e há o com-
promisso, explicou Aires 
Pereira, de se acomodarem 
as propostas apresentadas 
pelas autarquias.

O edil poveiro foi a Lis-
boa em representação dos 
17 municípios da Área Me-
tropolitana do Porto com 
o objetivo de votar contra 
o PAER, que consideravam 

feito em cima do joelho, 
sem estudar os reais impac-
tos ambientais e sem acau-
telar os interesses da pesca, 
colocando em risco o futu-
ro deste importante setor 
económico. Agora, admite 
que a AMP pode mudar 
de opinião se as propostas 
forem acolhidas. Aires Pe-
reira regressou satisfeito da 
reunião por ver sensibilida-

de da parte dos organismos 
do governo para proteger a 
pesca e, sobretudo, vonta-
de de levar a cabo o proje-
to com o apoio de todos. O 
autarca quis tranquilizar o 
setor e explica que, em Via-
na do Castelo, onde há um 
parque de éolicas offshore, 
se estão a “avançar com um 
conjunto de experiências 
que podem vir a conduzir a 

que nas áreas afetadas pos-
sa haver pesca”, algo que 
constituía “grande parte 
das preocupações” do se-
tor devido à possível redu-
ção de área disponível.

Aires Pereira adian-
tou ainda que as torres 
eólicas a instalar no mar 
no Grande Porto “foram 
empurradas” para o limi-
te da plataforma conti-
nental, algo que “também 
veio permitir o aumento 
da área disponível para 
a atividade piscatória”. A 
ideia, agora, é que o pare-
cer final “incorpore tam-
bém exigências para a fase 
seguinte” do concurso e 
licenciamento do parque. 
Os municípios da Póvoa 
de Varzim, Vila do Conde, 
Matosinhos, Porto, Gaia 
e Espinho subscreveram, 
com várias associações de 
pesca locais, uma pronún-
cia conjunta com soluções 
“para evitar o pior cená-
rio”.

A Onda Viva sabe que 
havia já divergências entre 
Miguel Loureiro e a anterior 
direção liderada por Maria 
José Regufe. Com a entra-
da de António Areal para 
a presidência do Rotary 
Club da Póvoa, no início 
de julho, ainda houve uma 
tentativa de “conciliação” e 

chegou mesmo a haver uma 
reunião com os alunos para 
anunciar a continuidade de 
Miguel Loureiro na Univer-
sidade Sénior, mas, agora, o 
verniz entre as duas partes 
acabou mesmo por estalar 
e o arquiteto bateu com a 
porta após uma década em 
funções.

Pub
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FREGUESIAS

LAUNDOS CELEBROU A SENHORA DA SAÚDE 
E AGUÇADOURA A SENHORA DA BOA VIAGEM

Laundos foi palco de 
mais uma festa em honra de 
Nossa Senhora da Saúde. A 
animação foi constante ao 
longo do último fim de se-
mana, com destaque para 
as atuações do cantor Vítor 
Rodrigues e da banda San-
tamaria. O ponto alto do 
programa religioso sucedeu 
no domingo com a missa 
solene matinal e a saída da 
procissão a meio da tarde, 
acompanhada pela Banda 
de Música da Póvoa de Var-
zim. 

No fim de semana an-
terior tinho sido a vila de 
Aguçadoura a engalanar-se 
para a festa em honra da 
Senhora da Boa Viagem. 
A procissão contou com 
17 andores e dezenas de 

figurantes, tendo milhares 
de pessoas assistido à pas-
sagem do cortejo religioso 

Em Navais, no passado 
sábado foi dia da Festa do 
Emigrante. O evento de-
correu na avenida Padre 
Ribeiro de Castro e teve 
como objetivo dar as boas-
-vindas a todos os que es-
tão a trabalhar e a viver no 
estrangeiro e, nesta altura 
do verão, regressam à  fre-
guesia natal para as mere-

EMIGRANTES FESTEJARAM EM NAVAIS E EM AVER-O-MAR
cidas férias. A organização 
esmerou-se na animação e a 
música esteve a cargo do DJ 
Charly, tendo proporciona-
do um dia de grande alegria..

No mesmo dia, mas na 
vila de Aver-o-Mar, o clu-
be local organizou o Open 
Day Emigrante. O Comple-
xo Desportivo esteve aber-
to à comunidade para uma 

demonstração das moda-
lidades e jogos de todos os 
escalões do Averomar FC. 
O futebol foi rei num even-
to que teve comida, música 
e muitos golos, abrilhanta-
do pela presença da secção 
de ciclismo e pela venda de 
merchandising muito pro-
curado por quem vive emi-
grado.

Pub

pelas ruas. No final houve 
atuação da Banda Musical 
da Póvoa de Varzim e à noi-

te a animação ficou a cargo 
do cantor Nuno Ribeiro e 
dos Ofir Show, que antece-

deram uma sessão de fogo 
de artifício.
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Já há “luz verde” para as 
obras na Igreja Românica 
de S. Pedro de Rates, na 
Póvoa de Varzim. O edil 
Aires Pereira reuniu no lo-
cal com o diretor-geral do 
Património Cultural, João 
Carlos Santos, e a direto-
ra regional de Cultura do 
Norte, Laura Castro, para 
avaliar o estado de degra-
dação da Igreja. Agora, 
ficou acordado que será 
estabelecido um protoco-
lo para serem feitas obras 
faseadas de reparação. No 
imediato será feita uma in-
tervenção de urgência para 
remediar os problemas 
mais prementes, designa-
damente o mau estado da 
cobertura. A segunda fase 
da obra será mais estrutu-
rada e em todo o edifício, 
para resolver em definitivo 
as questões de piso, imper-

AVANÇA OBRA URGENTE NA IGREJA DE RATES

O recém-empossado bis-
po auxiliar do Porto, D. Ro-
berto Rosmaninho Mariz, 
celebrou em Rates a chega-
da aos 25 anos de ordenação 
sacerdotal. A missa festiva 
decorreu, no último domin-
go de julho, na Igreja Româ-
nica de Rates e serviu tam-
bém para que a população 
da vila pudesse dar os para-
béns ao ratense que uns dias 
antes tinha sido empossado 
bispo, tornando-se no mais 

RATENSES EM FESTA NA TERRA NATAL
jovem bispo português.

O presidente da Câmara 
da Póvoa de Varzim saudou 
D. Roberto e congratulou-se 
com o “momento único, de 
júbilo, para Rates e para o 
concelho”. A Câmara ofe-
receu-lhe uma réplica da 
Lancha Poveira “para que 
possa sentir que tem sem-
pre os poveiros consigo”. O 
evento também serviu para 
comemorar os 60 anos de 
sacerdócio do padre Abel 

meabilização, ventilação, 
drenagem, iluminação, pe-
dra e vitrais.

Manifestadas dificuldades 
por parte da tutela, a Câ-
mara da Póvoa explica que 
se mostrou disponível para 
ajudar e vai, agora, assumir 
a execução do projeto, em-
bora com o acompanha-
mento técnico das entida-
des  estatais competentes, de 
forma a garantir “o nível de 
qualidade, rigor e exigência 
que uma empreitada com 
esta envergadura comporta”.

A Igreja de Rates é monu-
mento nacional desde 1910 
e está há vários anos à espe-
ra de obras e com problemas 
estruturais graves que fazem 
com que, por exemplo, cho-
va lá dentro, haja problemas 
sérios no quadro elétrico, 
vitrais partidos e muito 
musgo nas paredes.

Silva, um “homem que tem 
mil histórias por contar” e 
a quem Aires Pereira en-
tregou a primeira edição do 
“Poveiro”, de Santos Graça, 
como “símbolo da nossa 
gratidão e consideração”.

Para assinalar a festa, duas 
dezenas de pessoas cons-
truíram um tapete de flores 
junto à Igreja Românica de 
Rates e, no final, foram cer-
ca de 200 os que se juntaram 
num almoço convívio.

Pub
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OCORRÊNCIAS

Vários exemplares de 
caravelas-portuguesas 
continuam a dar à cos-
ta em praias de Vila do 
Conde e da Póvoa de Var-
zim. De acordo com o 
programa de observação 
e registo deste tipo de ge-
latinosas, o GelAvista, da 
responsabilidade do Ins-
tituto Português do Mar e 
da Atmosfera, ocorreram 
avistamentos nas praias do 
Esteiro, de Santo André, 
da Barranha, da Estela, da 

CARAVELAS-PORTUGUESAS AVISTADAS 
NUMA DEZENA DE PRAIAS LOCAIS

rentes. 
O programa explica 

que, entre as espécies que 
surgem em Portugal, esta 
é a que exige maior cau-
tela, devendo ser evitado 
qualquer contato com os 
seus tentáculos urtican-
tes, capazes de provocar 
fortes queimaduras. “Se 
avistar esta espécie, alerte 
de imediato os nadado-
res-salvadores para a sua 
localização”, rematam os 
especialistas.

Fragosa, dos Beijinhos, da 
Lagoa, do Carvalhido (Pó-
voa de Varzim) e nas praias 
da Terra Nova e Atlântica 
(Vila do Conde).

Dado o elevado número 
de registos ocorridos nos 
últimos dias, a GelAvista 
deixa o alerta, embora re-
fira que o surgimento de 
caravelas-portuguesas na 
costa nacional é normal. O 
facto de estarem a chegar a 
zonas mais a norte, prende-
-se com os ventos e as cor-

Uma baleia-anã já sem 
vida deu à costa na praia de 
Labruge, em Vila do Con-
de, na manhã da passada 
sexta-feira. O comandante 
da capitania, Bruno Fer-
reira Teles, explicou que 
este é “um fenómeno rela-
tivamente normal”, já que, 

BALEIA-ANÃ DEU À COSTA EM LABRUGE 
quando as baleias morrem 
no mar, o habitual é acaba-
rem por dar à costa. A baleia 
foi avistada pouco depois 
das 9h, numa zona rochosa, 
junto ao Castro de S. Paio. A 
partir daí, a preocupação foi 
retirar a baleia da praia que, 
em pleno mês de agosto, 

tem sempre muitos banhis-
tas e evitar que as pessoas se 
aproximassem e  tentassem 
tocar, já que o animal pode, 
numa situação destas, ser 
portador de doenças e, en-
trando em decomposição, 
liberta um cheiro intenso. 
Ao final da manhã, os ele-

A Autoridade Marítima 
Nacional registou duas 
ocorrências na praia de 
Árvore na tarde de do-
mingo.

Num caso, uma mulher 
com 47 anos foi auxiliada 
depois de se sentir mal 
enquanto estava a ba-
nhos. O alerta foi dado 
às 16h03 pelos nadado-
res-salvadores de servi-
ço, tendo sido ativados 
para o local elementos do 
Projeto “SeaWatch”, bem 
como dos Bombeiros de 

Vila do Conde e da Asso-
ciação Os Golfinhos. A ví-
tima acabou por conseguir 

TARDE COM DUPLA OCORRÊNCIA NA PRAIA DE ÁRVORE
sair da água pelos próprios 
meios, tendo sido assistida 
pelos elementos do Proje-
to “SeaWatch”. Depois de 
estabilizada, a mulher foi 
evacuada do areal através 
da viatura Amarok, sendo 
posteriormente transpor-
tada para o hospital pelos 
Bombeiros.

Outra situação envolveu 
um jovem de 23 anos que 
teve de ser socorrido depois 
de alegadamente ter efetua-
do um mergulho para a 
água numa zona de praia 

não vigiada. O alerta foi re-
cebido pelas 17h05 através 
dos nadadores-salvadores 

de serviço na praia adja-
cente, tendo sido ativa-
dos os meios de socorro 
anteriormente referidos. 
O rapaz foi retirado da 
água e assistido por esses 
nadadores-salvadores até 
à chegada de reforços. 
Depois de estabilizado, o 
jovem também transpor-
tado para uma unidade 
hospitalar.

O Comando-local da 
Polícia Marítima de Vila 
do Conde tomou conta 
das duas ocorrências.

mentos da estação  salva-
-vidas do ISN, com a ajuda 
de um popular, Polícia Ma-
rítima, Autoridade Maríti-
ma Nacional, bombeiros de 
Vila do Conde e serviços de 
Proteção Civil da Câmara 
de Vila do Conde, consegui-
ram arrastar o animal, com 

cerca de uma tonelada, 
para o areal. Às 17h30, 
chegou ao local um ca-
mião da Lipor para levar 
a baleia-anã para incine-
ração, mas antes ainda foi 
autopsiada pelo Centro de 
Reabilitação de Animais 
Marinhos.

Pub
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TRAFICANTE “TRAÍDO” PELO NERVOSISMO
Um homem de 38 anos 

foi detido em flagrante por 
tráfico de droga na fregue-
sia de Retorta, em Vila do 
Conde. 

Militares da GNR, no 
âmbito de uma ação de po-
liciamento de proximidade 
na freguesia, “abordaram 
um homem que adotou 

OCORRÊNCIAS

VIOLENTO INCÊNDIO ASSUSTOU EM ARCOS
O início desta semana 

ficou marcada por um in-
cêndio de grande dimen-
são que deflagrou numa 
zona de mato na fregue-
sia de Arcos, em Vila do 
Conde. O alerta foi dado 
às 12h24 de segunda-feira 
e foi levando à chamada 
gradual de mais meios de 
combate às chamas por 
parte das autoridades de 
proteção civil. A grande 
preocupação foi sempre 
evitar que o fogo fosse 
em direção a habitações, 

tendo algumas sido mesmo 
evacuadas por precaução. 
Chegaram a estar mobili-
zados 137 elementos e 44 
viaturas da corporação vi-
lacondense e de concelhos 
vizinhos, como a Póvoa de 
Varzim e Vila Nova de Fa-
malicão. 

A coluna de fumo pro-
vocada pelo incêndio tor-
nou-se rapidamente visível 
a vários quilómetros de dis-
tância, tendo a circulação 
automóvel na autoestrada 
A7, entre Vila do Conde e 

algum nervosismo”. Após 
uma revista de segurança ao 
suspeito, verificou-se que 
estava na posse de 12 doses 
de haxixe, que lhe foram 
apreendidas. Depois, foi 
ainda realizada uma busca 
domiciliária, da qual resul-
tou a apreensão de mais 64 
doses de haxixe, sacos de 

acondicionamento de pro-
duto estupefaciente, oito lâ-
minas de x-ato que serviam 
para o corte do produto e 
uma balança. O detido foi 
constituído arguido e pre-
sente ao Tribunal de Vila 
do Conde, mas não foram 
reveladas as medidas de 
coação.

Famalicão, sido cortada du-
rante várias horas nos dois 
sentidos. Devido ao inten-
so trabalho no local, há a 
registar quatro feridos que 
tiveram de ser transpor-
tados ao hospital devido à 
inalação de fumos, sendo 
eles três bombeiros (dois da 
corporação da Trofa e um 
da corporação da Póvoa de 
Varzim) e um elemento da 
GNR. 

A Cividade de Bagunte 
foi um dos locais em perigo 
perante o fogo que come-
çou na freguesia vizinha de 
Arcos e também ameaçou 
Junqueira, tendo o edil Vi-
tor Costa, enquanto res-
ponsável da proteção civil 
concelhia, acompanhado 
de perto os esforços desen-
volvidos na defesa desse pa-
trimónio florestal e arqueo-
lógico. Dois meios aéreos 
chegaram a andar no local 
durante a tarde e ajudou a 
controlar a situação. Ardeu 
uma extensa área florestal e 

só durante a madrugada foi 
possível controlar a situa-
ção, com a preciosa ajuda 
das cisternas de agriculto-
res, entrando o incêndio em 
fase de resolução depois das 
sete da manhã de terça-fei-
ra.  No entanto, devido a um 
reacendimento, o perigo re-
gressou a meio da tarde de 
terça-feira e voltaram a ser 
chamadas mais operacio-
nais para apagar novamente 
o fogo. 

Entretanto, um jovem 
com cerca de 20 anos, resi-
dente em Arcos, acabou de-
tido na terça-feira por sus-
peita de ter ateado o fogo. 
O suspeito foi entregue pela 
Guarda Nacional Republi-
cana à Polícia Judiciária e 
foi denunciado pela popu-
lação, que já o tinha visto a 
rondar uma zona de mato 
nos dias anteriores. O rapaz 
terá confessado o crime, 
mas desconheciam-se as 
motivações à hora de fecho 
desta edição.
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A poveira Inês Casanova 
Neves, de 23 anos, venceu 
o Concurso Jovens Arte-
sãos 2023, inserido na 45.ª 
edição da Feira Nacional 
de Artesanato de Vila do 
Conde. A jovem estudante 
de Belas Artes recebeu um 
prémio de dois mil euros, 
atribuído pelo patrocina-
dor do concurso, o Crédito 
Agrícola. Escolhida entre 
27 trabalhos a concurso, a 
vencedora criou uma peça 
cerâmica, em grés e vidro 
colorido, inspirada na tra-
dição dos Tapetes de Ar-
raiolos, mais propriamente 
num trabalho do seu avô, 
desenhador de profissão, 
que a autora designou por 
“No Chão”. Inês está a fa-
zer o mestrado em Educa-
ção de Artes Visuais e quer 
ser professora, ensinar ce-
râmica e, claro, manter a 
produção de artesanato.

VILA DO CONDE

INÊS NEVES VENCEU CONCURSO JOVENS ARTESÃOS

António Saraiva Dias, da 
Associação Para a Defesa do 
Artesanato e Património de 
Vila do Conde, promotora 
de um evento que voltou a 
registar a visita de cerca de 

400 mil pessoas, salientou 
a importância do prémio 
para os  novos artesãos. 
“Dada a elevada qualidade 
dos trabalhos, nos quais se 
verificou uma clara aliança 

A tripulação do “Fili-
pa Miguel” carregou, no 
domingo, o andor do Se-
nhor dos Navegantes na 
festa maior das Caxinas. 
O mestre Carlos Santos 
admitiu que o cortejo re-
ligioso teve este ano um 
significado especial para 
os pescadores da embar-
cação que, em Setembro 
de 2022, depois de um 
incêndio a bordo, foi ao 
fundo ao largo dos Açores. 
Sabendo da fé da comuni-
dade piscatória, depois do 
acidente, ao qual sobrevi-
veram os oito tripulantes, 
foi o próprio pároco das 
Caxinas quem sugeriu a 
Carlos Santos que fosse o 
“Filipa Miguel” a levar o 
Senhor dos Navegantes.

O mestre teve apenas 
um tripulante que, depois 
de dois naufrágios – um 
em janeiro de 2010 a bor-
do do “Luís Fortunato” e, 
agora, no “Filipa Miguel”, 

TRIPULAÇÃO AGRADECEU AO SENHOR DOS NAVEGANTES

decidiu deixar o mar. Já 
ele, filho de uma família de 
larga tradição piscatória, 
admitiu que não lhe passa 
sequer isso pela cabeça. A 
empresa, do pai e do tio, 
tem três barcos de pesca. 
Para substituir o “Filipa 
Miguel” comprou o “Mar 
Português” e deverá, agora, 

entre a tradição e as novas 
tendências com grande in-
terpretação das raízes dos 
concorrentes, oriundos da 
generalidade das regiões do 
continente, a organização já 

decidiu repetir a iniciativa 
na edição de 2024”. 

Já Rui Silva, o presidente 
do conselho de adminis-
tração do Crédito Agrícola 
da Póvoa de Varzim, Vila 
do Conde e Esposende, 
diz que a instituição finan-
ceira está orgulhosa por 
ser patrocinadora de um 
tão nobre concurso e, para 
o ano, já prometeu apoiar 
ainda mais artesãos.

O júri decidiu ainda dis-
tinguir o vimaranense Ri-
cardo Agostinho Mateus 
Pinto com uma Menção 
Honrosa. O artesão apre-
sentou “Aliança da Ilusão”, 
um trabalho de joalharia 
em prata, que conta a his-
tória de dois passarinhos 
que se apaixonam e que só 
com o movimento se reve-
la a ilusão que dá vida aos 
seus elementos. O jovem 
vai receber 500 euros.

voltar ao mar em setembro.
A procissão encheu, on-

tem à tarde, as ruas das 
Caxinas. O cortejo com 16 
andores e 250 figurantes é 
o maior da região e um dos 
maiores do país, mas este 
ano teve como novidade 
a participação de empre-
sas locais com a função de 

carregar os andores. Pela 
primeira vez nos 38 anos de 
história recente da procis-
são, não houve barcos su-
ficientes para essa tarefa e, 
na falta de homens do mar, 
a comissão de festas abriu a 
responsabilidade dos ando-
res a comerciantes locais.

Dois stands de automó-

veis, uma empresa de pei-
xe, outra de marisco, um 
café e uma loja de brindes 
ajudaram a manter viva a 
tradição do padroeiro dos 
pescadores. “Um sinal dos 
tempos”, que espelha, por 
um lado, o facto de, cada 
vez mais, haver menos 
pescadores entre a maior 
comunidade piscatória do 
país e, por outro, as difi-
culdades por que passa o 
setor que, noutros tem-
pos, quase lutava pelos 
andores e havia sempre 
barcos que ficavam de 
fora. Até Ukra, jogador 
do Rio Ave, se associou a 
esta tarefa e apelidou a ex-
periência de “gratificante 
e marcante”. Já em 2017, 
a falta de figurantes obri-
gou a comissão de festas a 
permitir a ida de mulheres 
casadas na procissão, que, 
outrora com mais de 500 
figurantes, hoje não chega 
aos 300.
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VILA DO CONDE

A Ministra da Habita-
ção presidiu, na passada 
segunda-feira, à cerimó-
nia de lançamento da pri-
meira pedra de um novo 
empreendimento de habi-
tação a construir em Vila 
do Conde. Este integra a 
nova Estratégia Local de 
Habitação, cujo objetivo 
é fornecer soluções aces-
síveis à população benefi-
ciária do programa 1º Di-
reito. A primeira fase deste 
projeto ambicioso será 
construída na Rua Freiras 
de Santa Clara, contem-
plando a edificação de 
76 apartamentos naquela 
zona nascente da cidade, 
perto da linha de metro e 
do rio Ave. Marina Gon-
çalves congratulou-se por 
ver nascer um empreendi-
mento que ajudará a resol-
ver uma questão que “é um 
desígnio nacional”.

Este projeto em concre-
to é da responsabilidade 
da Santa Casa da Miseri-
córdia de Vila do Conde 
e contemplará, quando 
avançar a segunda fase, a 

GOVERNANTE LANÇOU PRIMEIRA PEDRA 
DE NOVA HABITAÇÃO SOCIAL

construção total de 122 ha-
bitações, representando um 
investimento global supe-
rior a 10 milhões de euros. 
No entanto, a entidade lide-
rada pelo provedor Rui Maia 
prevê chegar às três centenas 
de habitações da sua respon-
sabilidade, sendo o objetivo 

ter as primeiras casas pron-
tas no fim de 2024.

Através do financiamen-
to proveniente do Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
o projeto visa garantir ha-
bitações dignas e sustentá-
veis, proporcionando um 
ambiente seguro e acolhe-

dor para as famílias bene-
ficiárias. Ao fortalecer a 
capacidade habitacional da 
região, o edil Vítor Costa 
acredita que a iniciativa irá 
contribuir significativamen-
te para melhorar a qualida-
de de vida das pessoas com 
necessidades, promovendo 

a inclusão social e o de-
senvolvimento susten-
tável. “Estas habitações 
serão destinadas não só a 
famílias com casos sociais 
extremos, mas também a 
outras, de classe média, 
cujo rendimento não lhes 
permite suportar uma ren-
da aos preços atuais, sendo 
um processo dinâmico”, 
explicou Vítor Costa.

Recorde-se que a autar-
quia vilacondense realizou 
uma atualização recente 
da Estratégia Local de Ha-
bitação que ainda aguarda 
aprovação por parte do 
Instituto da Habitação e 
Reabilitação Urbana. Esta 
prevê a construção de 
perto de 658 fogos, indo 
muito além dos 122 ini-
cialmente previstos, o que 
vai representar um inves-
timento global na ordem 
dos 104 milhões de euros. 
Além do Município e da 
Misericórdia, o processo 
engloba ainda o Centro 
Social Padre Porfírio Alves 
e outros parceiros e priva-
dos que se queiram juntar.

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E INDUSTRIAL AGRACIOU EDIL 
O presidente da Câma-

ra de Vila do Conde, Vítor 
Costa, recebeu a meda-
lha de ouro da Associação 
Comercial e Industrial de 
Vila do Conde. A entida-
de presidida por Ricardo 
Santos aproveitou o ani-
versário para homenagear 
o edil pelo  trabalho “em 
prol da associação e do 
setor empresarial vilacon-
dense”. Vítor Costa, por 

sua vez, enalteceu o traba-
lho da Associação Comer-
cial e Industrial de Vila do 
Conde na defesa, no apoio 
e na dinamização das em-
presas e dos empresários 
do concelho. No almoço 
da comemoração das 117 
anos da associação foram, 
ainda, reconhecidas as em-
presas do concelho com os 
certificados de “Pme Líder” 
e “Pme Excelência”. Foram 

entregues as medalhas de 
25 anos de associados a 
duas empresas, a medalha 
de ouro da associação ao 
responsável pelo programa 
“Emprego Mais Digital” e a 
entrega da medalha de em-
presário do ano a António 
Araújo. O poveiro Afonso 
Oliveira, deputado e pre-
sidente da comissão par-
lamentar de Economia, foi 
um dos convidados.
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REGIÃO

ESPOSENDE DISTINGUE QUATRO CIDADÃOS 
E DEZ FUNCIONÁRIOS NO DIA DO MUNICÍPIO

O Município de Espo-
sende vai distinguir, no 
Dia da Cidade e do Muni-
cípio, a 19 de agosto, data 
que assinala o 30.º aniver-
sário da elevação a cidade 
e os 451 anos de Espo-
sende, quatro cidadãos, 
em reconhecimento pelo 
contributo que prestaram 
para o engrandecimento 
e a projeção do concelho. 
Serão agraciados também 
dez funcionários muni-
cipais que completaram 
25 anos de serviço efetivo 
na Câmara. As propostas 
de condecorações foram 

aprovadas, por unanimi-
dade, na última reunião do 
executivo.

A Medalha de Honra do 
Concelho será atribuída ao 
advogado e político José 
Francisco Brás Marques, en-
quanto a Medalha de Mérito 
Municipal será atribuída ao 
padre jesuíta Manuel de Je-
sus Losa (natural de Mari-
nhas), António José Morais 
Figueiral Conde (um dos 
fundadores da Zendensino) 
e a José Maria Vieitas de 
Amorim (foi presidente da 
delegação de Marinhas da 
Cruz Vermelha Portuguesa).

Pelo zelo e profissionalis-
mo com que desempenha-
ram as funções na autar-

quia, ao longo de 25 anos, 
serão distinguidos: António 
da Silva Carneiro, António 

de Abreu Sampaio, An-
tónio Jorge da Cruz Lima 
de Sá, Carla Sofia dos San-
tos Lemos Ferreira, José 
Augusto Losa do Casal, 
José Maria Fernandes da 
Cunha, Maria de Fátima 
da Costa Sampaio, Marta 
Maria de Sá Fernandes, 
Miguel Filipe Moreira da 
Silva, Raquel Maria da Sil-
va Almeida Campos.

A entrega das conde-
corações municipais terá 
lugar na sessão solene pre-
vista para as 11h do dia 19 
de agosto, na Praça D. Se-
bastião, em Esposende.

A Ascendi iniciou esta se-
mana obras de beneficiação 
do pavimento na A7 entre 
os nós da Póvoa de Varzim 
e de Vila Nova de Famali-
cão. A intervenção decorre 
em ambos os sentidos e co-
meçou na passada segunda-
-feira, tendo como prazo de 
conclusão o dia 2 de feverei-
ro de 2024. Os trabalhos de-
correm entre as 8h00/20h00 
e as 21h00/7h00. 

Já agora, na mesma via 

e cortes de tráfego estarão 
assinalados no local, sendo 
o objetivo das intervenções 
melhorar as condições de 
circulação. A entidade agra-
dece a compreensão para os 
transtornos causados e aler-
ta que, caso as condições 
atmosféricas se revelem 
adversas para a realização 
dos trabalhos, o período re-
ferente aos condicionamen-
tos mencionados pode ser 
alargado.

A7 COM OBRAS DE BENEFICIAÇÃO
decorrem, no mesmo horá-
rio e até ao final deste ano, 
obras de beneficiação do 
pavimento, em ambos os 
sentidos,  entre os nós de 
Famalicão  e de Seide. 

A Ascendi recomenda 
aos condutores que circu-
lem com maior precaução 
e contem com mais tempo 
para o percurso, para che-
gar ao destino em seguran-
ça e dentro da hora previs-
ta. Os condicionamentos 
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DISTINÇÃO DE ARTESÃOS MARCOU O ENCERRAMENTO 
DA MOSTRA DE ARTESANATO E CERÂMICA DE BARCELOS

A homenagem, distin-
ção e reconhecimento aos 
artesãos do concelho mar-
cou o último dia da 40.ª 
Mostra Nacional de Arte-
sanato e Cerâmica de Bar-
celos. Na habitual Gala, 
que decorreu no Parque 
da Cidade e teva a partici-
pação da Orquestra Jovem 
de Barcelos, Luís Gonza-
ga Coelho foi distinguido 
com o “Prémio Carreira 
2023”, pela sua vida dedi-
cada ao Figurado. Na ca-
tegoria “Revelação”, Pedro 
Macedo venceu o prémio 
referente ao artesanato 
contemporâneo, enquanto 
Daniel Alonso arrecadou 
o prémio para o artesanato 
tradicional. No que respei-
ta à distinção do Prémio 
Inovação, o 1.º lugar cou-
be a Cristiana Sá (Pasta 
de Papel), na 2.ª posição 
ficou Mina Gallos (Figu-
rado) e o 3.º posto foi para 
o artesão Testa (Ferro). 
Na edição deste ano, es-
tiveram também em des-
taque os Irmãos Baraça, 
que arrecadaram o Prémio 
Melhor Stand, seguidos da 
TerradoGallo, no segundo 
lugar, e E.F. na 3.ª posição.

Num recinto lotado, o 
evento prestou homena-
gem, a título póstumo, à 
artesã Maria Inês Ferreira 
(Bordado de Crivo), que 
faleceu no ano passado.

“EXPRESSÃO 
MÁXIMA, PURA E 
GENUÍNA” DA 
IDENTIDADE 
DO CONCELHO

Durante a cerimónia, 
o presidente da Câmara 
de Barcelos sublinhou a 
importância do artesana-

to local e da criatividade 
dos seus protagonistas, 
considerando que é “ex-
pressão máxima, pura e 
genuína” da identidade 
e cultura do concelho.

Dirigindo-se à juven-
tude, Mário Constantino 
Lopes referiu que “é im-
portante que os jovens não 
tenham medo, que saibam 
ousar, que vão à procura 
dos seus sonhos e das suas 
convicções”, dando o exem-
plo dos premiados na cate-
goria Revelação. “Quando 
vemos o trabalho do Pedro 
e do Daniel, percebemos 
que há muitos jovens a 
acreditar nas suas poten-
cialidades e a esforçarem-se 
para conseguirem seguir os 
seus sonhos. Esse desafio é 
muito importante”, vincou.

Fazendo um balanço, 

o autarca caracterizou o 
certame como um mo-
mento de festa e alegria, 
onde as sete categorias do 
artesanato e arte popular 
de Barcelos se mostram 
na máxima plenitude. 

Visivelmente satisfei-
to, o edil aproveitou para 
“agradecer a todos os que 
tornaram possível este cer-
tame durante 40 anos – to-
das as câmaras, executivos, 
funcionários que durante 
quatro décadas consegui-
ram manter viva esta tra-
dição que é a Mostra de 
Artesanato. É uma honra e 
um orgulho muito grande 
todos os anos termos esta 
manifestação de vitalida-
de e nunca é por demais 
agradecer aos nossos ar-
tesãos, pois são absoluta-
mente extraordinários”.

BALANÇO 
MUITO POSITIVO

Realizada na “casa” do 
costume, no Parque da Ci-
dade, a 40.ª edição da Mos-
tra, que decorreu entre 28 
de julho e 6 de agosto, teve 
todas as noites casa cheia, 
recebendo milhares de pes-
soas. Reunindo cerca de 
130 expositores, de norte a 
sul do país, o certame teve 
animação diária, com Fol-
clore e os concertos da Ban-
da Atlantis, Augusto Caná-
rio, Sérgio Mirra, Bárbara 
Tinoco e Aurea, Dança da 
ARCA e Tunas do IPCA.

A mostra afirma-se pelo 
trabalho criativo dos arte-
sãos locais – este ano esti-
veram presentes cerca de 
70 – e pela valorização dos 
produtos da terra. Mais do 

que artesãos da atualidade, 
cada um deles é um reposi-
tório da memória coletiva 
do saber-fazer barcelense 
e da identidade territo-
rial e social do concelho.

Fazendo jus ao título de 
Barcelos Cidade Criativa 
da UNESCO, a Mostra 
constitui uma montra viva 
de produtos das artes e 
ofícios, desde a olaria e o 
figurado, à cestaria, bor-
dados e linhos, passando 
pelos trabalhos em madei-
ra e em cobre, artigos em 
pele e têxteis, até ao arte-
sanato contemporâneo e 
joalharia. O certame teve 
também uma forte com-
ponente lúdico-pedagógi-
ca e todos os dias permi-
tiu que crianças e adultos 
participassem nos inúme-
ros workshops criativos.

REGIÃO
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FUTEBOL

Os sócios do Rio Ave 
aprovaram, na passa-
da sexta-feira, por larga 
maioria, o Plano de Ati-
vidades e Orçamento para 
2023/2024. Foram mais 
de uma centena os que 
estiveram no auditório 
municipal para assistir à 
reunião magna do clube 
verde e branco. 

O primeiro ponto foi a 
eleição dos novos mem-
bros do conselho geral, 
o órgão consultivo dos 
rioavistas. Foram eleitos 
Duarte Sá, Miguel Paiva, 
António Benjamim San-
tos Ferreira, Francisco 
Vassalo e Adriano Ro-
drigues, que irão, agora, 
trabalhar de perto com os 
órgãos sociais em maté-
rias como a revisão esta-
tutária e a criação da SAD 
que tanto se têm debatido. 
Em setembro haverá uma 
reunião deste órgão con-
sultivo para eleger o seu 
presidente.

Em seguida, a presiden-
te do Rio Ave, Alexan-
drina Cruz, apresentou 
o Plano de Atividades e 
Orçamento. Destacou o 
que pretende nas diver-
sas equipas e escalões 
do clube, deste o futebol 
profissional e de forma-
ção, masculino e femini-

no, ao futsal. A dirigente 
quer apostar na formação, 
gostava de ver a equipa de 
sub-15 voltar à 1.ª Divisão 
Nacional e a equipa princi-
pal feminina na 2.ª Divisão. 
No futsal, em ano de re-
gresso à 2.ª Divisão, há que 
consolidar a subida. Em 
matéria de sócios, a recém-
-eleita presidente quer cati-
var mais adeptos e, por isso 
mesmo, vai lançar novas 
campanhas de angariação 
de associados.

Explicadas as linhas mes-
tras desta temporada e ou-
vido o parecer do conselho 
fiscal, liderado por Ilídio 
Lacerda, o documento foi 
aprovado com os votos a 
favor de 114 dos 118 sócios 
presentes.

PLANO E ORÇAMENTO APROVADOS PELOS SÓCIOS

ACABOU A 
TAÇA DA LIGA

O Rio Ave perdeu em 
Arouca por 2x0 e disse 
adeus à Taça da Liga. A 
equipa de Vila do Conde 
sofreu um golo cedo, aos 
24 minutos, por Eboue 
Kouassi e terminou a pri-
meira parte a perder por 
1-0. Na segunda parte, o 
jogo não correu melhor 
aos rioavistas, que aos 67 
minutos ficaram a perder 
por 2x0 num golo marca-
do por Rafa Mújica. Com 
este resultado, o Rio Ave 
ficou afastado da prova na 
2.ª ronda da competição e 
venceu apenas o primeiro 
jogo frente ao Viseu, da II 
Liga, por 3x0. Apesar da 

derrota, Luís Freire gostou 
do que viu e defendeu que 
a equipa nunca se rendeu, 
realçando que teve várias 
oportunidades para fazer 
golo.

COMEÇA O 
CAMPEONATO

O Rio Ave arranca mais 

uma participação no es-
calão principal já na tar-
de do próximo domingo. 
Os rioavistas recebem o 
Chaves a partir das 15h30 
num partida que vai ter o 
acompanhamento habi-
tual da Rádio Onda Viva. 
Logo de seguida, os vila-
condenses farão a estreia 
fora de casa, no Estoril, 
também num domin-
go, dia 20, às 15h30. A 
Liga divulgou já também 
quando vai ser a receção 
ao Porto. Será numa se-
gunda-feira, dia 28, às 
20h15. 

Nos últimos dias os pu-
pilos de Luís Freire pre-
pararam estas partidas 
com dois particulares em 
que não sofreram golos: 
empate a zero na receção 
ao Paços de Ferreira e vi-
tória por 1x0 no reduto 
do Gil Vicente com golo 
de Vítor Gomes.
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FUTEBOL

Foi com um onze com-
pletamente diferente da 
época passada que o Var-
zim se estreou na série A 
da Liga 3. Curiosamente 
contra o mesmo adversá-
rio, mas com um resultado 
diferente. Muito público 
na bancada (4587 espeta-
dores) e desde o apito ini-
cial a ficar vincada a von-
tade dos pupilos de Vitor 
Paneira em chegarem ao 
golo cedo. Depois de um 
par de aproximações à ba-
liza bracarense, Joãozinho 
finalizou uma jogada de 
insistência, para gáudio 
de uma multidão alvine-
gra. Contudo, e apesar da 
vontade, os Lobos do Mar 
não conseguiram evitar 
um crescendo arsenalis-
ta, que também poderia 
ter sido recompensado 
por um golo, não foram 
as excelentes intervenções 
de Ricardo Nunes. No se-
gundo tempo, apesar do 
forcing dos jovens braca-
renses, a toada do jogo re-
velava o pragmatismo dos 
alvinegros em jogar com 
a vantagem. Foi faltando 
algum fulgor atacante, 
até porque o cansaço di-
minuiu as capacidades de 
criar desiquilíbrios, tanto 
de Joãozinho como de so-
bretudo Gonçalo Ferreira, 
um autêntico “box to box” 
durante todo o jogo. O 
Braga não desarmava, mas 
com as substituições, Vitor 
Paneira deu a frescura ne-
cessária ao seu onze para 
controlar a magra van-
tagem que foi defendida 
com “unhas e dentes”. 

ONZE INICIAL COM 
7 CARAS NOVAS

As grandes equipas le-
vam tempo a construir 
e este plantel alvinegro 
não é exceção à regra. Na 
estratégia delineada por 
Vitor Paneira, alguma coi-
sa deu certo, mas haverá 
bastante para corrigir e 
melhorar. O Varzim não 
jogou contra uma equipa 
qualquer e nesta fase to-
dos os adversários serão 
difíceis de bater. Porém, há 
que realçar as escolhas de 
Vitor Paneira, apostando 
numa defesa nova, onde 

apenas o guardião Ricardo 
Nunes manteve a titulari-
dade. Nos flancos dois fru-
tos da formação alvinegra, 
Gonçalo Pimenta e Álvaro 
Milhazes, que cumpriram 
com distinção. No eixo cen-
tral uma dupla possante e a 
jogar sem riscos, com Dénis 
e Xandão (este a merecer o 
título de “melhor do jogo”). 
No meio campo, os reforços 
Vasco Rocha e Finisterra 
funcionaram como um du-
plo pivô defensivo, libertan-
do Gonçalo Ferreira para o 
apoio aos homens do ata-
que. Aqui, Joãozinho des-
tacou-se dos demais. Quer 
Nuno Pereira, quer Areias 
não estiveram ao nível de 
provocar situações vantajo-
sas para atacar a baliza con-
trária. Do banco surgiram 
alternativas, sendo sobretu-
do de detacar o regressado 
Vasco Braga, ainda antes 
do intervalo. No segundo 
tempo entraram Joca, Silas, 
João Vieira e Guga para re-
frescar a equipa, não con-
seguindo, porém, dar outra 
capacidade ofensiva para 
evitar acabar o jogo em 
menor sofrimento. O apito 
final soou como um alívio, 
mas ao mesmo tempo trou-
xe a satisfação de começar 
bem uma caminhada que se 
pretende vencedora. Vitor 
Paneira parabenizou o espí-
rito guerreiro dos seus joga-
dores, salientando a réplica 
dada pelo adversário:”O 
Varzim é isto, é muita alma 
e muito querer. Consegui-
mos ser uma equipa a jogar 
‘à Varzim’ e os adeptos reco-
nheceram o nosso esforço.”

LIMIANOS NA 
ESTREIA NA 
TAÇA DE PORTUGAL

O Varzim vai jogar a Pon-
te de Lima no arranque da 
Taça de Portugal da tempo-
rada 2023-24. O sorteio de-
correu na segunda-feira na 
Cidade do Futebol em Oei-
ras. Os varzinistas jogarão 
no campo da AD “Os Li-
mianos”, a 10 de setembro, 
frente a um clube que acaba 
de subir ao Campeonato 
de Portugal. O adversário 
voltou ao quarto escalão 
nacional após conquistar o 
Distrital de Viana do Caste-
lo. Entretanto, a Federação 
decidiu já sortear os jogos 
da segunda ronda, sendo 
que os varzinistas irão de-
frontar fora de casa o ven-
cedor do Fafe x Felgueiras 
caso superem o Limianos 
na estreia.

MORREU DIRIGENTE 
HISTÓRICO

Morreu, aos 72 anos, José 
Bonfim Marques Milhazes, 
que foi dirigente do Var-
zim e trabalhou, ao longo 
de vários anos, na Macon-
de. Adepto incondicional 
do clube, Bonfim Milhazes 
integrou a equipa diretiva 
liderada por Lídio Marques 
que, em 1983, conseguiu 
autorização da Federação 
para que o clube utilizasse 
publicidade nas camisolas. 
O primeiro patrocinador 
foi a Maconde e o Varzim 
foi a primeira equipa de fu-
tebol profissional a entrar 
em campo com publicida-

LOBOS DO MAR ENTRARAM A GANHAR
NA LUTA PARA
FICAR NA ELITE

O Varzim perdeu por 
4x3 conta o Nacional na 
12.ª jornada da divisão de 
elite de futebol de praia. 
Com esta derrota e quan-
do faltam apenas duas 
jornadas para terminar 
esta fase, o Varzim ocupa 
o 6.º lugar com 11 pontos. 
Esta posição garante a ma-
nutenção. Nos lugares de 
descida encontram-se o 
GRAP (em 7.º lugar com 
8 pontos ) e o Chaves (8.º 
lugar com 3 pontos) que 
viu já confirmada a des-
promoção. A 20 de agosto, 
na Nazaré, o Varzim de-
frontará o Braga, enquan-
to o GRAP joga frente ao 
Leixões. Depois, a 26, os 
alvinegros voltam à Naza-
ré para jogarem frente ao 
AFD Torre. Nesse dia, o 
GRAP irá jogar contra o 
Nacional.

de na frente da camisola. O 
clube lamentou a perda de 
“um varzinista íntegro, um 
Lobo do Mar que mudou 
a história do nosso clube e 
do futebol português” e as-
socia-se à dor e à tristeza da 
família e dos amigos mais 
próximos. 

 

CONVOCATÓRIA 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
Nos termos do nº. 3 do artigo 13º. dos Estatutos convoco os Associados do 

Varzim Sport Club, no gozo dos seus direitos, a tomarem parte na Assembleia 

Geral Extraordinária, que se realiza no próximo dia 15 de Setembro de 2023, 

(sexta feira), pelas 20h30 horas, no Auditório Municipal da Póvoa de Varzim, sito 

na Rua Dona Maria I, nº 56, Póvoa de Varzim, com a seguinte 

 

                                     ORDEM DE TRABALHOS 

 

Ponto único – Apreciação e Deliberação, nos termos da alínea b) do artigo 32º 

do atual Regulamento do clube, da proposta de alteração dos Estatutos do 

Varzim Sport Club. 

 
A proposta a ser presente na Assembleia Geral poderá ser consultada 
através do recurso ao link: 
 

https://drive.google.com/file/d/1HNz5CY1OeTacSjYryZdVudkqQ_U0KOEf/view?usp=sharing 

ou junto da secretaria do clube, no seu horário de funcionamento, entre o dia 
7 de agosto e o dia 14 de setembro. 
 
 Se à hora marcada não se encontrar presente a maioria dos associados 
inscritos, esta funcionará em segunda convocatória com a mesma ordem de 
trabalhos, meia hora depois com qualquer número de sócios nos termos do artigo 
35 º. do Regulamento Interno. 
 

Póvoa de Varzim, 04 de agosto de 2023 

O Presidente da Assembleia Geral 

António Moura Gonçalves, Dr. 
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ENCONTRO DO CLUBE DE ATLETISMO FOI “UM SUCESSO”
Foi um sucesso o 1.º 

Encontro de Carros e 
Motas Pré-clássicas e 
Clássicas do Clube de 
Atletismo da Póvoa de 
Varzim. O convívio jun-
tou 222 carros, mais de 
80 motas e arrastou até 
ao Parque da Cidade 
centenas de pessoas para 
ver as máquinas de ou-
tros tempos. Houve um 

MODALIDADES

passeio pela cidade e um 
desfile pelas freguesias do 
concelho. 

No final, o Encontro ter-
minou com a entrega dos 
prémios de “Carro e mota 
do encontro”, “Carro e 
mota mais antigos” e “Car-
ro e mota mais extravagan-
tes”. Marco Barros, do Clu-
be de Atletismo, diz que a 
instituição esperava muita 

gente, mas não uma en-
chente como se verificou. 

A ideia, que nasceu de 
uma brincadeira, era di-
vulgar o clube e as suas 
modalidades e angariar 
fundos para continuar o 
trabalho. Agora, e dado 
o sucesso, o Encontro de 
Carros e Motas Pré-clás-
sicas e Clássicas promete 
regressar para o ano.

RANGERS VENCEM TAÇA DA PÓVOA DE PAINTBALL 
E AJUDAM O MAPADI COM 700 EUROS DA RECEITA

O Rangers da Póvoa 
Clube de Paintball venceu 
a 5.ª edição da Taça da 
Póvoa de Paintball, orga-
nizada pelo clube poveiro, 
que contou com 5 forma-
ções nacionais e três espa-
nholas. Na final, os cam-
peões derrotaram o Clube 
Paintball de Braga, man-
tendo o troféu em casa, 
tendo o clube poveiro ain-
da conquistado o Troféu 
1x1 por Rúben Martins, 
jogador do Rangers que 
também levou para casa o 
Troféu de Melhor Jogador 
do Torneio.

A prova realizada no 
Parque da Cidade come-
çou no sábado com a par-
ticipação de 168 pessoas 
se associaram, assim, ao 
Plano de Promoção de 
Paintball. A Taça das Em-
presas foi para a Lavanda-
ria Azul Turquesa e a Taça 
das Associações Poveiras 
foi para o MAPADI (Mo-

vimento de Apoio de Pais e 
Amigos ao Diminuído In-
telectual). A instituição de 
apoio à deficiência foi ain-
da a beneficiária das verbas 
angariadas ao longo do fim 
de semana. O valor alcan-
çado atingiu os 700 euros e 
ultrapassou os 500 euros an-
gariados na edição de 2022. 
O clube descreve esta edi-
ção, realizada no Parque da 
Cidade, como “um enorme 
sucesso”.

Destaque ainda para o 
prémio Fair Play entregue à 
equipa espanhola Radiacion 
Paintball Team. Os espa-
nhóis dizem que a Taça da 
Póvoa é o “melhor evento de 
paintball de toda a Penín-
sula Ibérica não só a nível 
de organização, como em 
todos os aspetos e valores 
que um desporto como este 
deve representar”. Honrada 
com o prémio “Fair Play”, a 
equipa prometeu regressar 
para o ano.  
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MODALIDADES

DIA11
18h00

Almanave
Banda 5ª Avenida

22h00
Wild Puppets Band

Marka & Frizo
Igor Borer

DIA12

The Void
CRICI
TUA Band

Diogo Martins Neves
Sleep Therapy

18h00

22h00

PALCO DO PASSEIO ALEGRE

DA JUVENTUDE

11 e 12
AGOSTO2023
PÓVOA DE VARZIM

DIA INTERNACIONAL
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MODALIDADES

BASQUETEBOL DO CDP JÁ FECHOU O PLANTEL
A equipa sénior de bas-

quetebol do Clube Des-
portivo da Póvoa já tem 
o plantel completo para a 
época que se avizinha. nos 
últimos dias ficou acerta-
da a chegada de uma mão 
cheia de norte americanos, 
um sueco há muito tempo 
radicado em Portugal e dois 
internacionais portugueses, 
sendo que um ainda sub-
18. Nate Johnson, Onno 
Steger, Dana Tate Jr., Clyde 
Trapp, Calvin Wishart, Filip 
Gewert, Gonçalo Delgado e 
Miguel Peixoto juntam-se 
a um lote de jogadores for-
mados no clube, num total 

Sendo uma variante do 
hóquei, o 3x3 está a cativar 
muitos jovens. que ade-
rem em grande número a 
estas iniciativas. A secção 
de hóquei do Desportivo 
e os responsáveis do clube 
abriram as portas a uma 
parceria que tem vindo a 
comprovar o sucesso nela 
depositado. Em 3 dias de 
competição, pode afir-
mar-se que mais de um 
milhar de pessoas esteve 
no Pavilhão Fernando Li-
nhares de Castro, já que 
muitos familiares acom-
panharam os cerca de 300 
hoquistas inscritos. Para 
Diogo Alves, da organiza-
ção, “a escolha da Póvoa foi 
o melhor que nos poderia 
ter acontecido. A cidade 
e o clube reúnem as con-

HÓQUEI 3X3 VEIO PARA FICAR NA PÓVOA

de 14 atletas. 
“Neste lote consideramos 

importante a inclusão de 
um atleta da equipa B, que 
será o Nuno Barbosa, da 
mesma forma que no ano 
passado lançamos o Eduar-
do Santos e posteriormente 
o Thomas Sampaio, con-
tando que em um ou dois 
anos consigam ter minutos 
de qualidade para ajudar a 
equipa”, referiu José Ricar-
do. 

Para o treinador, “este é 
o ano em que conseguimos 
levar a cabo uma planifica-
ção que nos permite ter os 
atletas todos nos primeiros 

VITÓRIA NO OPEN DE FUTEVÓLEI DA PONTE DO BICO
A dupla poveira Nelson 

Pereira e Júlio Alves venceu 
o IV Open de Futevólei da 
Ponte do Bico, disputado no 
fim-de-semana em Lago – 
Amares. 

Na final da competição, a 
dupla vencedora, que repre-
sentou o Clube Desportivo 
da Póvoa, derrotou por dois 
sets sem resposta (18-5 e 
18-11) outra dupla poveira e 
também do CDP, composta 
pelos irmãos Flores (Marco 
e Bruno), que acabou por fi-
car em 2.º lugar.

O IV Open de Futevólei 
da Ponte do Bico contou 
com 16 equipas em prova, 
tendo as duplas poveiras 
dominado as classificações 
de topo. Ao longo de dois 
dias, jogaram-se dezenas de 
jogos, sempre com muito 
público a assistir. A prova 
pontuável para o ranking 
nacional, foi organizada 
pela Associação de Desen-
volvimento Desportivo do 
Vale do Homem, com o 
apoio da Federação Nacio-
nal de Futevólei.

dições ideais para que nos 
questionemos em duplicar o 
número de dias para o pró-
ximo ano, tal a procura que 
tivemos.” Para a secção de 
hóquei do clube, este evento 
foi também a possibilidade 
de angariar verbas interes-
santes que ajudarão no or-
çamento da próxima época. 
Ruben Fangueiro foi o porta 
voz de uma task force que 
trabalhou incessantemente 
numa barraquinha de “co-
mes e bebes” , que alimentou 
tamanha multidão de gente. 
“ No final estamos todos 
muito cansados, mas felizes 
porque atingimos os nossos 
objetivos. Temos orgulho de 
ter tanta gente a visitar-nos e 
a sair daqui com um sorriso 
de quem foi bem recebido”.

Para o presidente Sérgio 

Duarte “este é um clube 
aberto a todos e são estas 
parcerias que fomentam a 
divulgação das modalida-
des e do desporto. Neste 
caso, o hóquei em patins 
esteve em festa, com mais 
de um milhar de pessoas 
a visitar-nos e a conhecer 
(algumas pela primeira 
vez) a nossa cidade a as 
nossas praias. Desde que 
assumimos a direção, o 
nosso mote é e será sem-
pre ter as portas abertas 
para quem precise de nós. 
O nosso lema é “de povei-
ros para poveiros” e todos 
os êxitos de qualquer clu-
be ou modalidade, nunca 
serão só nossos nem dos 
outros, serão certamente 
da Póvoa e dos Poveiros 
em geral.”

dias de Setembro. A razão 
é muito simples, em tem-
po útil conseguimos traçar 
o orçamento para a época, 
beneficiando também da 
conjetura financeira euro-
peia que obriga os atletas 
estrangeiros a decidirem 
mais cedo as suas opções. 
Partimos com a convicção 
de que estamos mais for-
tes e com condições para 
cumprir uma das promes-
sas. Esta equipa terá que 
trabalhar mais, porque está 
formatada nesse sentido, 
temdp como principal ob-
jetivo a manutenção. Na-
turalmente que seremos 

ambiciosos e, querendo 
sempre mais, não enjeita-
mos voltar a conseguir che-
gar aos play-offs. No final 
deste mês iniciaremos os 
treinos e contamos realizar 
alguns jogos de prepara-
ção, nomeadamente com 
a presença num ou outro 
Torneio. No dia 9 de Setem-
bro faremos a apresentação 
oficial da equipa aos sócios 
e adeptos, num jogo com 
a Oliveirense. Dos povei-
ros esperamos aquilo que 
sempre nos deram nestes 
anos, muito apoio em todos 
os jogos e não esporadica-
mente.”
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“GRATIDÃO” DO CDP EM FORMA DE TROFÉU
TA época veraneia aca-

bou por afastar muitos dos 
que gostariam de marcar 
presença no Encerramen-
to da Época 2022/2023 da 
Maior Família Desportiva 
da Póvoa. Contudo, muitos 
outros compareceram no 
espaço das piscinas exte-
riores do Clube Desportivo 
da Póvoa (engalanado para 
a ocasião) para abrilhantar 
uma festa de reconheci-
mento dos dirigentes do 
clube àqueles que mais se 
destacaram, desde o fute-
vólei, atletismo, voleibol, 
hóquei em patins e basque-
tebol. Desde os escalões de 
Iniciação até aos escalões 
seniores, foi com um bri-
lhozinho nos olhos que os 
contemplados receberam 
as distinções. Nuno Olivei-

ra foi justamente reconhe-
cido como Atleta do Ano, 
num derradeiro reconheci-
mento pelo tributo do bas-
quetebolista poveiro como 
embaixador de uma escola 
de basquetebol reconhecida 
no País inteiro. A direção do 
clube, pretendeu também 
homenagear os seus cola-
boradores, elegendo Áurea 
Silva como Funcionária 
do Ano pela dedicação ao 
longo de 25 anos de serviço 
no clube. Responsável pelo 
bom funcionamento das 
piscinas, o Engenheiro Gra-
ça também foi contemplado 
por uma Menção Honro-
sa. No plano estratégico, o 
clube agradeceu o apoio de 
todos os parceiros, nomea-
damente as quatro Comis-
sões de Pais, considerando 

Parceiros de Excelência 
a Câmara Municipal (re-
presentada pela vereadora 
Sílvia Costa) e a Junta de 
Freguesia da Póvoa, Beiriz e 
Argivai (representada pelo 
Tesoureiro Estevão Liberal).

MASCOTE 
“POVEIRINHO” 
 APRESENTADA

Trajada a rigor, a nova 
mascote do Desportivo foi 
a estrela da noite. Apresen-
tou-se como “O Poveiri-
nho” e quer traduzir todos 
os valores que fazem parte 
da cultura desportiva de um 
clube que caminha a passos 
largos para o 80º Aniver-
sário. Numa apresentação 
curta, mas elucidativa do 
historial do CDP, envolven-

do mais de 20 modalida-
des ao longo dos tempos, 
reforçar os valores de con-
duta pessoal e social, que 
levaram muitos atletas a 
destacarem-se nas distintas 
profissões, continua a ser 
o grande objetivo do clube 
e dos seus responsáveis, “ 
Chegam ao clube infantes e 
partem adultos com os va-
lores certos”. 

Numa noite de festa, o 
presidente Sérgio Duarte 
fechou a cerimónia com o 
reforço do Compromisso. “ 
Lidero uma equipa de velo-
cistas e maratonistas. Umas 
vezes temos que acelerar 
para solucionar problemas 
inadiáveis, mas também te-
mos que projetar o futuro, 
preparando o clube para 
continuar a sua missão, que 

sempre será proporcionar 
aos nossos jovens a prá-
tica do desporto. Nesta 
viagem, contamos com 
todos, nomeadamente as 
famílias dos nossos atle-
tas. À Câmara Municipal, 
na pessoa do presidente 
Aires Pereira, o Obrigado 
por sempre nos dizer sim. 
À Junta de Freguesia, na 
pessoa do presidente Ri-
cardo Silva, a mesma gra-
tidão pela disponibilidade 
sempre que solicitada. 
Aos nossos Coordenado-
res, Treinadores e Atletas, 
o Reconhecimento por 
tudo o que conquistam, 
engrandecendo o nome 
do Clube Desportivo da 
Póvoa e da cidade que nos 
orgulhamos de represen-
tar.”
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NOITE DO TÉNIS DE MESA JUNTOU 225 ATLETAS 

A 31.ª edição da Noite 
do Ténis de Mesa, realiza-
da na passada sexta-feira, 
levou 225 atletas à Espla-
nada do Carvalhido, na 
Póvoa de Varzim. 

numa noite de muito vento, 
mas o objetivo de promoção 
da modalidade, que na Pó-
voa tem grande tradição, foi 
plenamente cumprido. O 
Plano de Desenvolvimento 

DIOGO BRITO EM 
FOCO NA SELEÇÃO

Diogo Brito esteve em 
bom plano nos três jogos 
de Portugal na King’s Cup. 
O basquetebolista poveiro 
ajudou a seleção nacional a 
vencer Angola por 72x67, 
tendo terminado com 21 
pontos e 7 ressaltos. An-
tes, o extremo poveiro ti-
nha apontado 11 pontos 
na derrota com a anfi trião 
Jordânia (61x69) e mais 14 
pontos no desaire diante do 

México (71x79). Refi ra-se 
que Diogo Brito renovou 
recentemente com os es-
panhóis do Lleida Bàsquet 
e que vai continuar ao ser-
viço da equipa das quinas 
no Torneio de Pré-Quali-
fi cação Olímpica, onde vai 
defrontar a Bósnia, Hungria 
e Polónia entre os dias 13 e 
16 deste mês. Gonçalo Del-
gado, reforço do CDP, tam-
bém integra o grupo.

Jorge Castro Lopes, o 
responsável pela iniciativa, 
organizada pelo pelouro 
do Desporto da Câmara da 
Póvoa de Varzim, mostrou 
satisfação pela adesão re-

gistada, não só de dezenas 
de jogadores de clubes lo-
cais mas também de diver-
sas coletividades dos conce-
lhos vizinhos. 

O S. Pedro não ajudou, 

do Ténis de Mesa terá, no 
próximo ano, uma dezena 
de clubes, entre os quais a 
Juvenorte e a Matriz, que 
reatam, assim, a prática 
da modalidade.

ATLÉTICO FECHA A 
ÉPOCA COM MAIS 
CINCO MEDALHAS

O Atlético da Póvoa 
trouxe cinco medalhas do 
Campeonato de Portugal 
que decorreu em Braga. Foi 
a maior comitiva de sem-
pre da equipa nesta prova. 
Quanto a pódios, Cátia 
Pereira sagrou-se campeã 
na vara ao saltar quatro 
metros e Ruben Miranda, 

também na vara, foi vice 
campeão nacional com 
5,20 metros. Tiago Aperta 
foi vice-campeão nacional 
no lançamento do dardo, 
Filipa Martins foi bronze 
nos 400 metros e Mariana 
Novo subiu também ao 
3.º lugar do pódio no tri-
plo salto.

PÓVOA ANDEBOL JÁ VOLTOU AOS TREINOS
Ainda sem contar com 

todos os atletas, a equipa 
sénior do Póvoa Andebol já 
iniciou os trabalhos de pré-
-temporada, sob lideran-
ça do novo técnico Nuno 
Silva. O clube, através das 
redes sociais, já apresen-
tou 3 dos novos reforços: 
Lucas Ribeiro (empresta-
do pelo Benfi ca), Miguel 
Cortinhas (ex-Ac. Viseu) e 
Gabriel Conceição (ex-FC 

os novos equipamentos, 
com as cores azul e amarelo 

Gaia). A equipa irá realizar 
alguns jogos amigáveis, com 
participação em Torneios, 
tanto em Espanha como em 
Portugal. A realização do 
Torneio Luís Gonçalves, que 
visa homenagear o malogra-
do e saudoso “capitão”, tam-
bém acontecerá em meados 
de Setembro, embora fora 
da Póvoa, devido à impos-
sibilidade de utilização do 
Pavilhão Municipal. O clube 

presidido por José Oliveira 
Pereira apresentou também 

a dominarem, à imagem 
do emblema poveiro.
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Foi repleta de êxitos a 
participação dos RP Dan-
cers no All Dance Europe 
que decorreu em Tarrago-
na, na vizinha Espanha. Um 
total de 24 atletas, distri-
buído por 4 equipas, atuou 
em grande estilo neste cam-
peonato europeu, levando à 
conquista de quatro pódios. 
O maior destaque vai para 
os RP Future que brilharam 
com a conquista do primei-
ro lugar. Os outros três gru-

ATLETAS DA 
RP ACADEMY 
DANÇAM PARA A 
GLÓRIA EUROPEIA

pos, os RP Shout - RP Su-
gaz - RP Vision, também se 
evidenciaram ao alcançar 
o segundo lugar. Os res-
ponsáveis da RP Academy 
já deram os parabéns “aos 
atletas e equipa técnica pe-
las brilhantes prestações”, 
sublinhando o “enorme 
orgulho nestes jovens, que 
ao longo dos últimos meses 
demonstraram  um enorme 
espírito de trabalho e sacri-
fício”. 

GIMNOARTE TROUXE 
NOVE MEDALHAS DE OURO 
DO GLOBAL DANCE OPEN

Os bailarinos da acade-
mia de dança Gimnoarte 
conquistaram 24 medalhas 
no Global Dance Open, 
nove delas de ouro. Para 
além das nove vitórias, o 
grupo, dirigido por Joa-
na Rios, ganhou mais seis 
medalhas de prata e nove 
de bronze. A estes pódios, 

somam-se dois 4.º luga-
res e cinco 5.º lugares. A 
Gimnoarte destaca ainda 
o convite endereçado ao 
bailarino Gustavo Oliveira 
para participar na Interna-
tional Summer School 2024 
na Bird College, em Lon-
dres, Inglaterra. O grupo 
de alunos “Kind of Magic” 

foi também convidado 
para representar o Glo-
bal Dance Open na Con-
venção de Dança “Can 
You Dance”, nos dias 14 
e 15 de outubro, em Li-
verpool, Inglaterra. O 
Global Dance Open de-
correu no mês passado, 
em Ávila, Espanha.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Est. Serviço Repsol
R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305

4490-224 Póvoa de Varzim
Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304

AVER-O-MAR

ARGIVAI

ESPOSENDE

VILA DO CONDE

BALAZAR BEIRIZ ESTELA

TERROSO

MINDELO

AGUÇADOURA

Quiosque SocialQuiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café

Monte & Carreira: Repsol
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 831

ARGIVAI
O Nosso Quiosk

Rua de São Miguel-o-Anjo
4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

TERROSO
Est. Serviço Repsol

R: Comendador Rodrigo Leite
4740-473 Gandra - Esposende

Tel: 253 964 184

VILA DO CONDE
Café Bom Pastor

Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Papelaria Sónia

Papelaria MatrizPapelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

O Nosso Quiosque 
Bairro Nova Sintra, Rua n.º1
4490-552 Póvoa de Varzim

Tel: 917 990 113

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

O Nosso Quiosque 

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

AVER-O-MAR

Kiosque da Praia

Papelaria Avenida
Av. Nossa Sra. das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar
Tel: 252 618 977

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Quiosk K
Av. Engenheiro Losa Faria, 102

4740-268 Esposende
Tel: 966 754 312

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Bazar Triângulo
Av. Cmdt.  Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 893

Bazar Triângulo

Casa RabanadasCasa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Papelaria Eça de Queirós
R: Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda-Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda-Sol

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

BALAZAR
M J Vendeiro, B.P.

Rua da Fábrica, 721
4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar
Tel: 252 023 671

MINDELO
Livraria Convívio

Av. Dr. João Canavarro, 132 
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 633 304

M J Vendeiro: B.P.M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Papelaria Nova Póvoa
R: Casa dos Poveiros Rio,  657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

AGUÇADOURA

Papelaria Nova Póvoa

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

BEIRIZ
Padaria Flor do Mar

Rua dos Sanguinhais, 69
4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

ESPOSENDE

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Quiosque XitacaQuiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Quiosque Xitaca

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura

ESTELA
Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

M J Vendeiro, B.P.
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
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Loja de Cosmética - Rua da Junqueira, 14A - 4490-519 Póvoa de Varzim

A Suzypetros é uma empresa familiar de capitais 100% portugueses, que iniciou a sua atividade em 1990 com a abertura da sua primeira loja 
em Lourosa.

Movida pela vontade de estar cada vez mais próxima dos seus clientes e de lhes prestar um serviço de excelência, foi expandindo a sua rede 
de lojas, contando hoje com 13 espaços espalhados por todo o território nacional: Marinha Grande, Gafanha da Nazaré, S. João da Madeira, 
Lourosa, Santa Maria da Feira, Mozelos, Espinho, Maia Jardim, Famalicão, Vila do Conde, Cabeceiras de Basto e Póvoa de Varzim.

Em cada um dos estabelecimentos, oferece-lhe a certeza de encontrar tudo o que existe de melhor nas áreas da cosmética, estética, acessórios Em cada um dos estabelecimentos, oferece-lhe a certeza de encontrar tudo o que existe de melhor nas áreas da cosmética, estética, acessórios 
e equipamentos em geral, sempre com a garantia de comprar a um preço justo perante o mercado.

A Suzypetros tem ao seu dispor  mais de 100 marcas de produtos profissionais de cabelo, estética e unhas. Podem ser encontradas nas lojas 
marcas como L'Oréal, Andreia, Real Natura, Lola, Inocos, Wella, Parlux, Gota Dourada, Kaypro entre muitas outras.

As nossas lojas têm evoluído sempre na procura da melhoria de experiência por parte do cliente. Lojas modernas, atrativas, organizadas e As nossas lojas têm evoluído sempre na procura da melhoria de experiência por parte do cliente. Lojas modernas, atrativas, organizadas e 
recheadas de produto e novidades para satisfação do cliente para que sinta vontade de nos visitar novamente.

Temos em várias lojas makeup corners para testar todas as novidades de maquilhagem que possuímos. Também não descuramos a moda 
masculina com várias marcas de cuidado facial, barba e capilar com um corner recheado de produto e aparelhos para o seu cuidado.

Uma nova e atual loja online será em breve lançada:
www.suzypetros.com

Pode saber todas as novidades sobre produtos, novidades e sobre a nossa empresa seguindo-nos nas redes
 sociais como facebook e instagram.

A nossa missão espelha perfeitamente a forma como se posiciona no mercado:
 "PELOS NOSSOS CLIENTES COMPROMETEMO-NOS A FAZER CADA DIA MELHOR!"

Faça-nos uma visita. Esperamos por si!Faça-nos uma visita. Esperamos por si!

Pub
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TER RAZÃO ANTES DO TEMPO
dade. 

Em suma, não têm utili-
dade alguma para a desco-
berta da verdade.  Quando 
escrevi esse artigo, estava 
longe de imaginar que a 
CPI TAP estava na sua recta 
fi nal.  Não imaginava por-
que, por uma questão de 
higiene mental, não acom-
panho esses assuntos.

Vejamos o que sucedeu 
ao fi m de cinco meses de 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito: O relatório da 
comissão de inquérito à 
TAP foi aprovado apenas 
com os votos da maioria 
socialista. Toda a oposição 
votou contra; a oposição 
reiterou críticas de “bran-
queamento” e de ingerência 
aos socialistas. O PS por seu 
lado defendeu que a comis-
são contribuiu para “recu-
perar a confi ança na gestão 
da TAP” e silenciar quem 
queria fazer da mesma “um 
instrumento de luta políti-

co-partidária”.
Pedro Adão e Silva, Mi-

nistro da Cultura deste Go-
verno, foi demolidor para 
com esta CPI.  Acusou os 
Deputados da CPI de se-
rem “Uma espécie de pro-
curadores do cinema ame-
ricano de série B”, referindo 
igualmente que há compor-
tamentos e lógicas de fun-
cionamento das Comissões 
parlamentares de inquérito 
que são elas próprias degra-
dantes da função política.

Apesar de ter razão, Pe-
dro Adão e Silva, não de-
veria ter dito o que disse 
publicamente. Infelizmen-
te, também ele contribuiu, 
com essas declarações, para 
a degradação da função po-
lítica.  Uma coisa é a crítica 
política, outra é a falta de 
respeito institucional, que 
foi o que Pedro Adão e Silva 
fez.

Mas a direita também 
não sai bem na fotografi a 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

fi nal, ao pedir a interven-
ção de Marcelo Rebelo de 
Sousa. Portugal é um Esta-
do Democrático de Direito 
que se rege, entre outros 
princípios, pela separação 
tripartida de Poderes. Coi-
sa que pelos vistos a direita 
não sabe.

Infelizmente, após cinco 
meses de Comissão de In-
quérito, aconteceu precisa-
mente o que eu tinha escri-
to nesse meu artigo.

Poderá o leitor per-
guntar-se se tive acesso a 
qualquer tipo de informa-
ção privilegiada, quando 
escrevi o artigo em causa.  
Respondo eu: não, não tive 
acesso a qualquer tipo de 
informação.  Mas conhe-
cendo eu a classe política 
do meu país, como conheço 
e o seu “modus operandi”, 
apenas escrevi o que sabia 
que iria acontecer. Não me 
regozijo, mesmo nada, da 
minha lucidez!!!

O meu penúltimo artigo, 
aqui publicado, foi sobre 
as Comissões Parlamenta-
res de Inquérito (CPI) da 
Assembleia da República, 
mais propriamente da sua 
inutilidade na busca da ver-
dade. 

Nesse artigo, referia que 
as CPI apenas serviam para 
dar palco a alguns Deputa-
dos mais dotados de pode-
res de oratória; que as mes-
mas falhavam logo na sua 
composição, uma vez que o 
partido do Governo detém 
a maioria dos membros 
dessa comissão, o que faz 
com que sozinhos aprovem 
o relatório fi nal que bem 
entenderam.

No fundo servem para o 
partido afecto ao Governo 
branquear o que se passou 
e para os partidos da opo-
sição tentarem ao máximo 
“incriminar” os membros 
do Governo, mesmo que 
isso não corresponda à ver-
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muito maioritariamente ca-
tólicos. Em teoria. Na prá-
tica, aqueles que têm um 
contacto frequente com as 
diversas formas que a igreja 
católica tem de envolver os 
seus fiéis é bem menor. A 
frequência semanal – para 
não falar na diária - da eu-
caristia vai sendo cada vez 
mais rara, em particular 
nas gerações mais jovens. 
O catolicismo é uma heran-
ça cultural. Em Portugal, 
cresce-se católico. O afasta-
mento da igreja ou acontece 
de forma consciente e pon-
derada – redundando no 
ateísmo ou no agnosticismo 
– ou por inércia – os tais 
“católicos não praticantes”. 
Mesmo nas cada vez mais 
populosas comunidades de 
imigrantes, em particular 
os vindos do Brasil, o cato-
licismo não é tão prevalente 
quanto se possa pensar: as 
igrejas evangélicas têm cada 
vez mais força.  

4- Ainda assim, é preciso 
não conhecer nada do nos-

À VOLTA DAS JMJ

so país, muito particular-
mente a norte do Tejo, para 
não reconhecer o imenso 
peso social da igreja católi-
ca, o quão envolvida ela está 
nas comunidades locais, as 
atividades que proporciona 
aos fiéis, em especial aos jo-
vens, a assistência que pres-
ta aos doentes, aos idosos e 
aos pobres. 

5- Talvez por os seus diri-
gentes iniciais conhecerem 
bem o país e a sua história, 
na democracia portugue-
sa o partido liderante da 
esquerda - o Partido So-
cialista - nunca quis criar 
uma “questão religiosa” em 
Portugal. Aliás, o Partido 
Socialista governa muitas 
freguesias e municípios es-
magadoramente católicos. 
O Estado fez-se laico, mas 
não, nem nunca quis ser, 
anticlerical.

6- A direita democráti-
ca em Portugal teve até há 
bem poucos anos apenas 
dois partidos com expres-
são relevante. Um deles teve 

durante muitos anos uma 
inspiração marcadamente 
democrata-cristã. Não que-
ro com isto dizer que não 
havia democratas cristãos 
no PSD, ou mesmo no PS. 
Simplesmente, a democra-
cia-cristã era o que definia 
o CDS - um pouco menos 
no portismo. O que impres-
siona, é a forma como num 
país em que a igreja católica 
ainda tem tanta influência, 
o partido da democracia 
cristã tenha desaparecido 
do parlamento. 

7- O mercado sem freio, 
que o Papa Francisco (na 
senda da tradição demo-
crata-cristã) tanto verbera, 
encontrou na Iniciativa Li-
beral a sua expressão par-
lamentar. A religiosidade 
que exclui, que odeia, tem 
nos discípulos de Ventura 
os seus acólitos. A verdadei-
ra democracia-cristã, a do 
amor e da preocupação so-
cial, apesar de todo o peso 
do catolicismo, tem estado 
sem representante.

1. O que de melhor resul-
ta das Jornadas Mundiais 
da Juventude é a experiên-
cia que muitas comunida-
des por esse país tiveram de 
acolher pessoas de outras 
nacionalidades e culturas, 
alargando horizontes e der-
rubando fronteiras mentais. 

2. É sempre de assinalar, 
também, que mais uma vez 
os portugueses foram capa-
zes de organizar um evento 
com a dimensão das JMJ de 
forma quase irrepreensível. 
A este respeito, estão de 
parabéns os organizadores 
por parte da igreja, tanto 
no Vaticano como em Por-
tugal, merecendo particular 
relevo D. Américo Aguiar; 
o grupo de projecto para 
as JMJ, em particular o seu 
coordenador José Sá Fer-
nandes; os responsáveis do 
Governo e das autarquias 
de Sintra, Oeiras, Lisboa e 
Loures. Nestes momentos, 
aparece sempre alguém que, 
quando as coisas correm 
bem, quer ficar com todo 
o palco para si. Já não seria 
assim se as coisas tivessem 
corrido mal. Quem merece 
o palco são os portugueses, 
desde as forças de seguran-
ça, que cumpriram exem-
plarmente o seu papel, até 
todos os que souberam re-
ceber e, por certo, conven-
cer todos os que por cá pas-
saram que Portugal é tanto 
um país de gente de fé como 
um país de gente de boa 
vontade. Como é óbvio, to-
dos os católicos têm maior 
razão para se sentirem or-
gulhosos. 

3. Os portugueses são 

OPINIÃO
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SOPA DE LETRAS CALCULA E PREENCHE

ADIVINHAS
1ª

Sou gigante e gigantão,
tenho doze filhos no meu 
coração,
de cada filho trinta netos,
metade brancos, metade pretos.

2ª
Por não me pesar me pesa,
se pesasse não pesaria,
pois por ela não me pesar,
tenho pesar cada dia.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
que cabe numa mão e numa casa?

RESPOSTAS: 1ª O ano, os meses e os dias ; 

2ª A bolsa; 3ª O botão

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS NOVE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Um jovem estava num baile e era apaixonado por uma rapariga mais velha 
que ele. Quando o conjunto começou a tocar, a jovem entra no salão e o 
adolescente, cego pela paixão, vai ter com a mulher amada: 
- Dás-me o prazer desta dança? 
- Eu não danço com crianças! 
- Desculpa, não sabia que estavas grávida.

A filha ao contar ao pai que tinha um namorado, ele começa logo a 
perguntar: 
- Ao menos é um rapaz poupado? 
- É papá, olha ainda na semana passada quando lá fui a casa e os pais dele 
não estavam, a primeira coisa que ele fez foi apagar a luz!

Chega um homem danado a casa e diz à mulher: 
- Maria, o namorado da tua filha escreveu o nome dela com chichi no muro! 
Responde a mulher: 
- Ó homem, deixa lá. Tu também costumavas fazer isso quando eras mais 
novo! 
- É, mas está com a letra dela! - Responde o marido.

Havia um casal que tinha dois filhos, um muito optimista e outro muito 
pessimista. Certo dia, fartos do optimismo de um e do pessimismo do 
outro, decidiram encher o quarto do pessimista de brinquedos, e o quarto 
do optimista de estrume. Horas depois, querendo ver resultados, foram ao 
quarto do pessimista para ver como este reagiu. Abriram a porta e lá estava o 
pessimista encostado num canto a chorar. Diz-lhe então a mãe: 
- Então filho?! Não brincas com os teus brinquedos novos? 
Responde o pessimista: 
- Não posso!... Tenho medo de os estragar! 
Desapontados com este, dirigem-se de seguida ao quarto do optimista. 
Abrem a porta e vêem este todo contente a mexer no estrume. Pergunta 
então o pai: 
- Ó filho?! O que é que estás a fazer? 
Responde o optimista: 
- Vocês não me enganam! Eu sei que o pónei está aqui escondido!...

Na praia: 
- Mamã! Já posso ir tomar banho? 
- Vai, sim filho. Mas tem cuidado não te molhes.

Mãe para a filha mais nova: 
- Então o que gostavas que o Pai Natal te desse? 
- Um contraceptivo. 
- Um contraceptivo??? 
- Sim, é que eu tenho cinco bonecas e não quero ter mais nenhuma.

Série 2 // nº 217 // Tiragem: 5000 exemplares // Preço avulso: 1 euro // Nº Reg. ICS: 122492 // Nº Sócio API: 05052 // 
Dep. Legal Nº 128933/98 // ISSN Nº 1646-2904 // Propriedade:  Rádio Onda Viva S.A. // Rua Almirante Reis, nº 1285// 
4490-463 Póvoa de Varzim // Telefone: 252 299 570 // NIPC: 502 169 974 // e-mail: radioondaviva@sapo.pt // Publicidade: 
965 060 934 // Conselho de Administração e sócio com 100% capital: José Gomes Alves // Capital Social: 50.000 euros // 
Diretor: José Gomes Alves // Editor: José Gomes Alves // Redação: José Gomes Alves (CP7452), José Júlio Alves (CO 495), 
Carlos André (TPE381), Ricardo Gomes Alves (TPE382), João Ricardo Reina, Ana Trocado Marques // Colaboradores:  
Fernando Novo, Joaquim Senra e João Silva // Dep. Comercial: Manuel Figueiredo e Margarida Figueiredo // Sede 
da Redação: Rua Almirantes Reis, 1285 – 4490-463 Póvoa de Varzim // // Morada-Sede da empresa proprietária: Rua 
Almirantes Reis, 1285 – 4490-463 Póvoa de Varzim // Internet: www.radioondaviva.pt e www.noticiasondaviva.pt // 
Paginação:  João Ricardo Reina //  Impressão: Diário do Minho - Rua de Santa Margarida nº4-A, 4710-306 Braga

www.noticiasondaviva.pt



32 | 10 AGOSTO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 10 A 14 AGOSTO Pub

 

12 agosto, sábado

Noite da Juventude em 
Vila do Conde, com 
atuações de Dj Mayara 
Azevedo & Dj Diego 
Miranda, a partir das 
22h30, no Cais da Alfân-
dega 

‘Entre redes e histórias, 
pescando memórias’, 
conversa sobre pesca 
com vários mestres, no 
Diana-Bar, às 17h

13 agosto, domingo

12ª Grande Descida de 
Carros Artesanais, no 
Monte de São Félix, ao 
início da tarde

Festas em honra de 
Nossa Senhora das 
Neves, em Aver-o-Mar, 
com missa solene às 
11h, saída da procissão 
às 16h e concerto de 
José Malhoa às 22h30

11 agosto, sexta

Começa mais uma 
edição do ‘Laundos em 
Movimento’. Arranque 
com Noite de Stand-Up 
Comedy (presenças de 
João Dantas, Zé Pedro, 
João Seabra, Sor Miguel 
& Bicalho), às 21h45, no 
Monte de São Félix

Começa II Festival 
de Marionetas Olhó 
Boneco!, no Parque 
da Cidade de Vila do 
Conde, até dia 13 com 
vários espetáculos

POVEIRO É O CHEFE DE GABINETE 
DA MINISTRA DA HABITAÇÃO

Hugo Fernando Carva-
lho Gonçalves esteve esta 
semana muito perto de 
casa, concretamente em 
Vila do Conde, nas novas 
funções para as quais foi 
recentemente nomeado. O 
poveiro, atualmente com 
35 anos de idade, foi desig-
nado chefe de gabinete da 
ministra ministra da Ha-
bitação, Marina Sola Gon-
çalves, no passado mês de 
junho. Foi nessa qualidade 
que acompanhou a gover-
nante numa cerimónia ofi-
cial no município vizinho. 

O militante socialis-
ta tem sido uma escolha 
pessoal de Marina Sola 

Gonçalves desde setembro 
de 2020, primeiro como 
adjunto no gabinete da en-
tão secretária de Estado da 
Habitação, até janeiro deste 
ano. A partir daí exerceu as 
mesmas funções de adjunto, 
mas já com Marina Gonçal-
ves como Ministra. Hugo 
Gonçalves é licenciado em 
Direito pela Universidade 
do Porto e recebeu também 
autorização para exercer a 
atividade de docência, em 
regime de tempo parcial. 
Nos primeiros anos de vida 
profissional exerceu ativida-
de na advocacia e também 
foi membro do PS na As-
sembleia Municipal. 

FESTAS D’ASSUNÇÃO ESTÃO A CHEGAR
Na Póvoa de Varzim 

continua a contagem de-
crescente para a festa em 
honra de Nossa Senhora 
da Assunção, padroeira dos 
pescadores. Por esta altura 
decorre a tradiconal nove-
na preparatória. As fetivi-
dades são organizadas pela 
Real Irmandade da Nossa 
Senhora da Assunção – Fá-
brica da Igreja Paroquial 
de Nossa Senhora da Lapa, 
tendo como ponto alto o 

dia 15 de agosto, feriado 
nacional, que engloba a ha-
bitual Eucaristia Solene ao 
final da manhã e a meio da 
tarde a sempre imponente 
procissão de Nossa Senho-
ra d´Assunção, considerada 
como uma das mais ricas e 
sumptuosas do País. 

O cortejo religioso inte-
gra a GNR (a cavalo) e as 
Confrarias e Irmandades 
da Póvoa de Varzim, per-
correndo o seguinte itinerá-

rio: Rua 31 de Janeiro, Lar-
go Elísio da Nova, Rua João 
Dias, Rua da Junqueira, 
Rua da Alegria, Rua Antó-
nio Graça, Rua Elias Garcia, 
Avenida dos Banhos e Ave-
nida dos Descobrimentos 
até à Lapa, onde termina. À 
passagem da procissão pela 
marginal poveira, frente ao 
porto de pesca, os andores 
serão virados para o mar, 
altura em que serão lança-
dos milhares de foguetes. 

CARLOS DUARTE FESTEJOU 70 ANOS DE SACERDÓCIO
Houve festa rija em 

Guilhabreu, anteontem, 
a propósito da celebração 
do 70º Aniversário de Sa-
cerdócio do Padre Carlos 
Duarte. 

A Igreja Paroquial en-
cheu para a realização de 
uma missa comemorativa 
que registou a presença 
dos principais autarcas 
locais. O presidente da Câ-

mara Municipal, Vítor Cos-
ta, e o presidente da Junta 
de Freguesia de Guilhabreu, 
Joaquim Moreira, oferece-
ram lembranças ao padre já 
com 94 anos de vida. 

Ao momento histórico 
juntaram-se os membros da 
comunidade paroquial e vá-
rios familiares. A cerimónia 
foi presidida pelo Bispo Au-
xiliar da Diocese do Porto, 

D. Pio Alves, contando com 
a presença de vários sacer-
dotes. 

Em nome do concelho, o 
edil Vítor Costa expressou o 
agradecimento e o reconhe-
cimento ao Padre Carlos 
Duarte pelos 70 anos dedi-
cados ao sacerdócio e à co-
munidade, nomeadamente 
as seis décadas passadas em 
Guilhabreu.  


